
南市民センター 

市民と議員の懇談会 202４アンケート結果 

 

参加者２７名 

アンケート提出者２５名 

 

○性別    男性１５名     女性８名     無回答２名 

〇年齢    

10代以上 ２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代以上 無回答 

０ ０ ４ ２ ３ ４ １１ １ 

〇お住まい  

鶴ヶ島第一 鶴ヶ島第二 新町 杉下 長久保 栄 藤 

０ １１ １ ３ ２ ０ １ 

南 市外 無回答 

２ １ １ 

 
鳩山町 3 

川越市 8 

 

■ 市民と議員の懇談会の内容に関して 

１ 市民と議員の懇談会を開催したことについて評価しますか？ 

 ア する イ しない  
ウ どちらとも言え

ない 

無回答 

２４ ０ ０ １ 

２ 説明の内容は、いかがでしたか？ 

 ア 分かりやすい  イ 分かりにくい 
ウ どちらとも言え

ない 

無回答 

１６ １ ４ ４ 

３ 説明時間は、いかがでしたか？ 

 ア ちょうどいい イ 長い  ウ 短い 無回答 

１２ ３ 6 ４ 

4 市民と議員の懇談会を何でしりましたか？ 

 ア 市議会だより イ 自治会回覧のチラシ  ウ 各施設のポスター エ つるポッケ 

８ ７ ４ ２ 

オ 議員のチラシ配布 カ 議会ホームページ キ 議会のＸ（旧ツイッター） 無回答 

３ ０ １ 1 

その他 

鶴ヶ島市役所 

市議の X  

村上議員から聞きました。 

知人から聞きました。 

 



南市民センター 

■ 現状の市議会について 

１ あなたは、市議会に関心がありますか？ 

 ア ある イ 多少ある ウ ない 無回答 

１８ ６ ０ １ 

２ あなたは、市議会の会議等を見たり聞いたりしたことがありますか？ 

 ア 議場で傍聴したこ

とがある 

イ ネット中継を見たこ

とがある 
ウ ない 

無回答 

１３ ４ ７ １ 

３ あなたは、「市議会だより」を読んだことがありますか？ 

ア  毎回読んで

いる 

イ 時々読んでい

る 

ウ 読んだことが

ある 

エ 存在は知って

いるが、読んだこ

とがない 

オ 知らない 

無回答 

１３ ４ ４ ０ ２ ２ 

４ あなたは、開かれた議会という点において、鶴ヶ島市議会をどのように感じますか？ 

 ア 開かれている イ 開かれていない 
ウ どちらかとも言

えない 

無回答 

１０ ３ ６ ６ 

その他 平日だけでは見学できる日時は限られると思います。 

５ あなたは、鶴ヶ島市議会への期待について、どのように感じていますか？ 

 ア 期待している イ 期待していない  
ウ どちらとも言え

ない 

無回答 

１３ １ ４ ７ 

 

■ 市議会議員の選挙について 

１ あなたは、市議会議員の選挙に行っていますか？ 

 ア 毎回 イ 時々  ウ 行かない 無回答 

１８ ２ ０ ５ 

２ 投票率を向上させるには何が必要だと思いますか？（複数回答可） 

ア 投票所を増やす   ５ 

イ 期日前投票を出来る施設を増やす ６ 

ウ 地域、家庭、学校などが連携し、政治や選挙について 

理解を深める機会を増やす 
１３ 

その他 

選挙の結果が自分たちの生活に関係する事を伝える、学ぶ 

若者への政治教育 

市民との対話の機会を増やす 

投票に行って暮らしが良くなるような実感を市民に与える 

ネットを通じた投票、選挙委員が回収する等 

過去の結果、成果の PR 

無回答   

  ３ あなたは、市議会議員に何を望みますか？（複数回答可） 
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ア 行政のチェック イ 政策立案能力  ウ 行政と住民の橋渡し エ 地域の課題解決力 

１１ ９ １２ １１ 

オ リーダーシップ カ 清廉潔白さ キ 説得力・発言力  無回答 

６ ６ ６ １ 

その他 
市民との活発な対話 

発信力 

 

■ 市民と議員の懇談会に対してのご意見をお聞かせください。 

・これからも続けて下さい。議員の方の考えがわかり貴重です。   

・こういう機会はとても良いと思えます。特定の議員さんと個人的につながるのではなく、

全議員の方に要望を知っていただくのにとても良い機会だったと思っています。人口増に

は、出産費、保育費、教育費（大学まで）を無料にすると大きい可能性があります。市として

もこの方向に進んで行ってほしいと思います。  

・すばらしい対話の場ですね川越市議会にもリクエストを続けていますが実現していませ

ん!!できればこどもたち、若者たちたくさんの女性も参加してもらいたのしい交流の場を

継続して行きましょう。今日はありがとうございました。  

・機会を増やして欲しい。以前あったようなZOOM参加等の気軽に参加できる仕組みに戻

しては？こういった会以外でも日頃から時間を要さず意見を届けられるシステム等も宜し

くお願いします。参加していないから今の生活に満足という訳では決してないのです。 

・南市民センターのワークショップ途中からでも参加させて下さい。上広谷三区ですが、南

市民センターでは断られてしまいました。鶴ヶ島を良くしたいと思い、去年自治会長引き受

け、それから市に対して関心がでました。ボランティアなどいろいろ力を尽くしたいと思い

ます。自治会は是非無くさないでほしい。人と人のつながり人を助け、人を大事にする気持

ちあたたかさを大事にしたい。いろいろな話があり参考になりました。また出席したいです。 

・①高齢化②少子化③ボランティアの役割について市の長期ビジョンをを伺いました。いろ

いろな分野や詳細なことに及ぶので詳しく伺えませんでした。機会を見て市報などで PR

していただけたならと思います。  

・鶴ヶ島の活性化のために 

① ボランティアの活性化 

② 評価する（テレビで） 

③  外国人の受け入れボランティアで外人の指導する 

・消化不良  

・感想： 

① カーボンニュートラルの観点で、パワーポイントを活用し、紙の資料は極力少なくすべき 

② 英語のキャッチフレーズは少なく、わざわざ難しい言葉は使わないでほしい 

③ 今回の報告会はよかったです。今後も続けてください。ありがとうございました。 

・大変良かったです。今後も継続していただきたいです。  

・市民の意見が直接議員に伝わって、大変良い機会でした。議員も同じと思います。今後と

も実施をお願いします。参加します。  

・高齢化に向けて、医療費を控除してほしい。年寄りの長く生かせる医療発展を望みます。・



南市民センター 

八坂神社の公園で杉下小の子どもさんが、スケボー遊びを良くやっていて、道路にも飛び

出てきます。とてもあぶないので、公園であぶない遊びをしないよう注意お願いします。 

・本日はいろいろな意見が聞けて良かったです。またこのような時間を希望します。 

・人口不足を考える。人口をどう増やすか 

・南市民センターをそのまま残してほしい。もし、鶴ヶ丘文化会館と統合するのであれば、こ

の二つを合わせた機能をそなえたものをお願いしたい。とくに駐車スペースの確保はひつ

ようだと思います。  

・毎回参加しています。此れからのを鶴ヶ島市を考えさせてもらいた。   

・最近のニュースなどで不信感をいだいているためきました。子どもが暮らしやすい町づく

りをして欲しいです。マッチングアプリの話も少し違う気がします。プライベートに目を向け

られるようはたらきかける方が大事だと思います。  

・意見です。 

① 保育料金安くしてください。 

② 保育士さんの給料を上げてください。 

③ 給食費無償化してほしい。 

 

 

        


